



CUADERNOS DE LA ESCUELA DE SALUD PÚBLICA
Volumen 2 Numero 87 Caracas ENERO-JULIO 2014

ISSN 0798-0388. Depósito legal pp. 196502 df 714

http://saber.ucv.ve/ojs/index.php/rev_edsp



EDITORIAL

*Los traumatismos y muertes consecuencia de los accidentes de tránsito constituyen un problema de salud pública que afecta a personas y familias que los padecen. El grueso de esta morbimortalidad recae sobre todo en la población entre 15 y 49 años y es un componente importante de los AVPP. Hace ya más de veinte años que Milton Terris escribía en el editorial de *Journal of Public Health Policy* acerca de la epidemia silenciosa que representaba la morbimortalidad por accidentes en la cual están implicados vehículos de motor. En Venezuela, para 2011, los accidentes de todo tipo ocuparon el sexto lugar entre las 25 primeras causas de muerte, contribuyendo al 6,3 % de la misma; dentro de este grupo destacaron los accidentes de tráfico de vehículos de motor, con el 4,2%. Dentro estos últimos, para Venezuela son de especial interés los que implican a la motocicleta, dada la importancia adquirida por este tipo de vehículo como medio de transporte y la escasa regulación de su uso en el país.*

APS continúa representando para la salud pública algo por lo cual deben hacerse todos los esfuerzos posibles en los niveles nacionales, regionales y mundiales, ya que su contenido de propuestas es comprehensivo de todo lo que es necesario pensar y hacer para lograr la anhelada salud para todos. Las condiciones que le dieron origen no sólo subsisten sino que se han profundizado; las grandes diferencias, las inequidades y la injusticia social dejan cada vez más vastos sectores sin un cuidado integral de salud. La pobreza aumenta al igual que la ineficiencia de lo que se gasta en salud y educación. Todavía persisten errores en cuanto a lo que realmente es APS y su potencialidad. Son loables todos los esfuerzos que se hagan por replantearla.

Uno de los grandes retos, hacia lo interno, de los sistemas formales de salud, es el mejoramiento de sus niveles de calidad, productividad y eficiencia, por lo cual es de importancia fundamental para dichos sistemas la formación y capacitación para la evaluación e investigación acerca de estos aspectos en los establecimientos y servicios que lo conforman. Cuadernos está

consciente de la prioridad de la difusión de este tema, tanto para la discusión como para la generación de nuevas propuestas.

La situación actual de las enfermedades emergentes y reemergentes hace que los epidemiólogos y la gente de salud pública en general se activen en la atención acerca de lo que está pasando o puede pasar en sus ámbitos de influencia. El estudio sistemático de los brotes epidémicos no sólo es un instrumento para la acción inmediata tendiente a controlarlo, sino una poderosa herramienta para la generación de nuevo conocimiento y su difusión.

La salud pública continúa esforzándose por lograr su especificidad ética, la cual la diferencia de la bioética aplicada a la medicina. Esto es así porque el ámbito de la salud pública es poblacional y porque sus intervenciones plantean un conflicto entre lo que es beneficioso para muchas personas en la comunidad y los derechos individuales de privacidad, consentimiento y libre escogencia.

Cuadernos invita una vez más a sus amigos lectores a apoyarla para consolidarse una vez más en la familia de publicaciones de temas afines a la salud de la población.

PRC